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7 mila metallurgici scioperano in difesa del cantiere navale 

Tutta 
* ' . r » & , . |<* . • f-\r * . - - f 

ezia oggi 
a fianco degli ansaldini 

La «lunga marcia» dall'Ansaldo in £itta • Com-

mercianti e artigiani solidali abbasseranno le 

saracinesche - II comizio al cinema Cozzani 

300 tabacchine costrette a lavorare a Bari 

Dalla nostra redazione 
LA SPEZIA, 4 

Circa settemila lavoratori 
metallurgici spe/zini saranno 
impegnati venerdi ncl lo scio-
pero proclamato dalle tre 
organizzazioni sindacali per 
il potenzjamento del cantiere 
Ansaldo, nel quadro di una 
nuova politica cantieristica e 
marinara come rivendicato 
dal convegno interregionale 
degli enti locali del 1961, per 
respingere gli attacchi sem-
pre piu. frequenti ai livelli 
di occupazione e nlPorario 
di lavoro, nelle aziende pub-
bl iche e private, per la di
fesa dei diritti sindacali e il 
rafTorzamento del potere con-
trattuale dei lavoratori. 

L'intera citta parteeipera 
alia giornata di lotta dei me
tallurgici spe/z ini Durante la 
« lunga marcia » cue miziera 
al Muggiano, davanti al can
t iere minacciato di chiusura 
e che si concludera nel cen-
tro cittadino, i negozi abbas
seranno le saracinesche e gli 
artigiani cesseranno ogni at
t ivita. 

L'adesione alia giornata di 
lot ta dei metal lurgici e stata 
decisa oggi dalle d u e orga
nizzazioni sindacali dei com-
mercianti che invieranno an-
che una delegazione alia pre-
s idenza della manifestazione 
jns ieme alia categoria degli 
.-irtigiani. II corteo verra for-
m a t o dagli ansaldini all'inizio 
<li Viale San Bartolomeo 
d o v e ha sede 1'Ansaldo e si 
angrossera attraversando la 
yona industriale disseminata 
da decine e decine di piccole 
v medie aziende lungo la co-
pta orientale del golfo. Al-
J'altezza di Fossamastra pren-
deranno parte alia < lunga 
marcia » i dipendenti dei can-
i ier i INMA e i lavoratori del-
Do stabi l imento e let trodome-
s,tici San Giorgio che proprio 
5n questi giorni si sono visti 

ridurre l'orario di lavoro a 
40 ore sett imanali . Sara poi 
la volta dei dipendenti degli 
altri cantieri e • degli stabi-
limenti OtoMelara e Termo-
meccanica, anche cssi in lot
ta contro la ridu/.iono dell'o-
rario di lavoro 

Kaggiunta la centrale Via 
Veneto, il corteo dei metal
lurgici si avviera verso il 
cuore della citta, nella piazza 
del Mercato, per concludersi 
al c inema Cozzani dove par-
leranno i rappresentanti del-
le tre organizzazioni sinda
cali di categoria. 

L'Associazione provinciale 
dei commercianti di Via Ros-
selli ha fatto afllggere un 
manifesto per esprimere la 
solidarieta degli associati con 
i lavoratori in lotta. L'Asso
ciazione chiede ai Consigli 
comunale e provinciale della 
Spezia di promuovere una 
a/.ione unitaria insieme alle 
organizzazioni sindacali dei 
lavoratori e alle associazioni 
di categoria dei ceti medi 
operosi aflinche il governo 
riveda la decis ione presa e 
garantisca la vita e lo svi-
luppo del cantiere di Mug
giano. 

L'Associazione provinciale 
degli artigiani dal canto suo 
ha approvato un odg nel qua
le si afferma che « tenuto 
conto che componente vali-
Hissima della economia citta-
dina sono le c inquemila 
aziende artigiane. di cui no-
tevole parte e s tret tamente 
collegata all'attivita dei gran-
di complessi e in particolare 
quel lo del l 'Ansaldo di Mug
giano, preoccupata della de
cis ione governat iva di dare 
un ulteriore colpo all 'econo-
mia della citta, chiede al go
verno di r iesaminare e modi-
ficare le decisioni adottate in 
modo da garantire la conti
nuity del lavoro al cantiere 
Ansaldo di Muggiano >. 

Luciano Secchi 

Per I'occupazione 

Pescara: forte 

manifestazione 

degli operai edili 

Evasiva risposfa per 
la manifattura di Lecce 

* * * * 

II problema dell'Universita in Abruzzo 

La lotta degli 
t » 

Dal nostro corrispondente 
PESCARA. 4. 

Una manifestazione di ope-
Tai edili si e svolta oaui a 
Pescara. Tutti 1 cant.eri sono 
ximasti fermi. Un misliaio di 
operai. dopo essersi riuniti al 
cinema San Marco, dove nan-
no ascoltato i dir.genti sinda
cali, ha percorso In corteo le 
v ie della citta. Delesazioni si 
sono recate dal prefctto, al-
rUffieio rcsionale del lavoro 
e presso le altre autoritft. 

L'odierna manifestazione ha 
inteso esprimere protesta per 
Ja grave situazione determina-
tasi in questi ultimi tempi 
nelledilizia. Questo settore. in 
fatti. che aveva rappresentato. 
ncgli anni passati. la princi
p a l fonte di occupazione ope-
xaia. versa otzi in grave crisi 
per la notcvole carenza in 
provineia di Pescara c in 
Abruzzo di strutture industria
ls. Misjliaia di operai sono di-
MX-cunati. La crisi si ripercuote 
notevolmente sulle Industrie af 
;inL soprattutto su quella dei 
] iterizi le cui aziende hanno 
ressato prcssoche ogni attivita 

In questa situazione. molto 
r^rave si fa 1'attacco padrona-
Je alle condizioni di lavoro de-
.iili operai Le lege! sul lavoro 
non vengono rispettate e un 
tiran numero di vertenze (227 
.-ilia fine del mese di gcnnaio) 
--.ttendono una soluzionc presso 
I't'ff'.eio regionale del lavoro 
Anche i lavori per lo sposta-
vicnto dr^li impianti ferrovia* 
y. %i sono arrest at i 

Oli operai. con la manifc-
:*37ione odicrna. hanno chie<to 
una nuova politica nel settore 
t lilizio. in particolare I'mime-
• hata approvazione dell.i nuo 
-v. i lesse sulla urbani<tica e la 
;.ttuazione di un piano per l e -
« ilizin popolaro A Pescara. n-
;" ltti. la lease 167 non ha an 
cora trovato applicazione e i 
jniliardi stanziati dalla GESCAL 
n>no rimasti chiusi in cassrtto 

II Comune e la Provineia, 
dal canto loro. sono inattivi 
dalle elezioni. e nei procrammi 
che la DC ha prcsentato per 
le Giunte che dovrebbero es 
sere e!ette nella settinmn i 
prossima, si icnorano le esi 

Convegno a Bari 
con il compagno 

Luigi Longo 
BARI, 4. 

II segretario generate del 
PCI compagno Luigi Longo 
sara a Bari sabato e dome-
nica prnssimi. Sabato mat-
Una il compagno Longo par
tecipera nel (eatro Piccinni a 
un convegno di quadri re
gional! del partito — cui ter
ra una relazione il compagno 
Alfredo Rcichlin, segretario 
regionale per la Pugl ia — c 
pronuncera un disrorso con-
clusivo ai lavori. 

Nella mattinata di doment-
ca, setnpre nel teatro Piccin 
ni, il compagno Longo cele-
hrera, nel corso di una puli-
blica manifestazione. il \\ 
annivcrsario della fondazionc 
del Partifo. 

Dal noitro corrispondente 
LECCE. 4. 

Ancora una volta risposte 
evasive sono giunte dagli or-
gani centrali competenti in or-
dine al problema, piu volte 
sollecitato, del ritorno nella 
nostra provineia di oltre tre
cento operaie salentine attual-
mente occupate presso gli im
pianti baresi del monopolio ta-
bacchi. 

In risposta ad una interro-
gazlone da parte di un parla-
mentare del luogo, il mlnistro 
delle Finanze Tremelloni ha 
scritto: « Premesso che il pro-
getto da realizzare riguarde-
rebbe, sulla base del prelimi : 
nare esame della situazione, 
1'impianto ex novo nella ma
nifattura tabacchi di Lecce di 
una lavorazione a mano di si-
gari Toscanelli (considerato 
anche che un ampliamento del 
reparto lavorazione sigarette 
non consentirebbe la utilizza-
zione di ulteriori unita lavo-
rative, attesa l'esuberanza del 
personate gia esistente), si la 
presente che il progetto stesso 
non potra avere esecuzione se 
non dopo la conclusione deed 
ulteriori approfondimenti delle 
connesse question'!, tuttora in 
corso. Si e infatti reso neces-
sario un ulteriore esame dei 
problem! di ordine tecnico re-
Iativi alia realizzazione della 
nuova lavorazione in program-
ma. ed un attento studio delle 
difflcolta che si prospettano in 
ordine al trasferimento di per-
sonale specializzato da altre 
sedi alia manifattura di Lec-
'•e. dato che la lavorazione a 
mano di sigari richied^ l'im-
piego di personale particolar-
mente csperto, indispensabile 
Dcr svolgere rfTicipntemente 
la mansione e non disponibile 
presso il predetto opificio .. 

Seppure c necessario enm-
piere un corto sforzo per com-
prendere il vero senso di q'ie-
ste circonlocuzioni, alia fin«' 
appare evidente come nessun 
impegno preciso e stato as-
sunto. eludendo it probl"mT 
col pretcsto della nece^sita di 
« un ulteriore esame dei pro-
blemi di ordine tecnico p di 
un attento studio delle difli-
colta che si prospettano ». 

Non si comprende dunque 
1'ottimismo del sottoscgretari.i 
Valsecchi che proprio in ouesti 
eiorni ha comunicato al dc 
on Urso 1'assicurazionc • che 
I'amministrazione dei nrno-
pnli provx*edern quantn prima 
alia realizzazione del nnovo 
reparto .. 

E mentre ministro. sottose 
erctario e notabili locali x'annn 
in piueciole scambiandosi eu-
femismi c retoriche quanto co-
mode assicxirazioni. In stato di 
disacio di oltre trecento fa-
mielie, chp dura da circa tre 
anni. continua 

Eugenic Manes 
Nella foto: la manifattura 

tabacchi di Lecce. 

II PCI al Consiglio sardo 

Indire subito 
• • - - ' • ' f 

la conferenza 
minerana 

Lo impone la grave situazione del settore 

Precise responsabilita della DC 

Nuova vittoria CGIL al 
cantiere Yianini di Palermo 

La CISL tenta ancora di invalidare i risultati 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI, 4. 

Al consiglio regionale sardo 
ha avuto inizio la discussione 
della mozione presentata dal 
gruppo comunista, sulla po
litica condotta dal governo e 
dalla giunta regionale nel set- f 
tore minerario. 

II compagno Salvatore Ghir-
ra, segretario provinciale del
la CGIL. prendendo la parola 
per primo. ha detto che og^i 
l'industria estrattiva sarda si 
trova di fronte ad una situa
zione piii grave e a prospet-
tive piii incerte che nel pas-
sato L*;.5>rssore all'industria 
on Melis. interrogato di re-
cente dai comunisti. aveva af-
fermato che alia Giunta non 
potcva essere attribuita la re
sponsabilita del rattivo nn-
damento del settore e che la 
colpa era Jutta del szoverno 
centrale e della politica an-
ticongiunturale condotta nazio-
naimente. 

La situazione pe^siora di 
aiorno in siorno Mille oporai 
della Carho>arda non sono 
passati all"ENEL e si trme che 
vensano licenziati La surer-
crntrale termoelettrica che non 
si sa se cntreri in funzione 
a pieno ritmo nel '65 proba-
bilmente non utilizzer.3! il car
bons del Sulcis Tutte lo nu-
niere di ferro sono state chiu-
se e la Reeione ha accettato 
che cio avvenisse senza op-
porsi min mamente 

La Re'ione pero. in base 
alia leeae fill Piano di R;n.»-
scita. puo miporre alle azien
de prosranimi che ten^ano 
conto delle esisenza di espan-
sione deMa produzione. del 
mintenimento dell'occupazione 
e della util.zznzione dei mine-
rali estratti Eppure. di fronte 
ilia Pertusola che fino dal feb-
braio "fi4 rinunciava a tenerc 
in piedi la miniera di Insurto-
?u. la giunta regionale non e 
mtervenuta e non ha invest to 
il Consiglio della question-'' 

La colpa. dunque. e del ^o 
verno centrale e de.la -ua po 
litica anticoniiunturalr nv* an 
che della jiunta region .le rir 
e snrdisti La DC tonta 0^41 
di ^ciricare tutte 1" r(?ronc."i 

re l'Ente minerario sardo che 
nel campo della ricerca, degli 
studi e del coordinamento delle 
attivita minerarie diventi un 
potente strumento in mano pub-
blica. La Regione deve chie-
dere alle aziende private i 
piani di sviluppo. di utilizza-
zione e di valorizzazione inte
grate della produzione, invi-
tando le organizzazioni sinda
cali all'esame dei programmi e 
assumendo posizioni coragaio-
se fino al punto di far deca-
dere dalla concessione quelle 
socicta che non presentano 
questi prosrammi. 

II compaano Ghirra ha con-
eIu-co il suo discorso afferman-
do la ur^enza della conferenza 
regionale mineraria e la ne
cessity che dall'esame dei cri-
teri con i quali es=;a deve es-
ser«" or-zanizzata. sia investito 
direttamente il Consiglio re
gionale. 

g. p. 

Decisa al convegno di Gravina 

Iniziativa dei 
sindaci per 

I7 Ente riforma 
Le rivendicazioni degli assegnatari — Dotare 

I'Ente di concreti poteri di intervento 

. ' Dal noitro corrispondente 
' ' • BARI, 4. • 

; La funzione deU'ente di svi luppo agricolo. dell'azienda 
e proprieta contadina di nuova e vecchia formazione, lo 
svi luppo del le forme associative e cooperative, gli as-
setti civili nel le campagne, sono stati i temi al centro 
del dibattito all 'assemblea provinciale degli assegnatari 
e quotisti dell 'Ente Riforma svoltasi nei giorni scorsi 
a Gravina di Pugl ia presenti oltre 500 delegati dei 
comuni del comprensorio. 

La relazione introduttiva — che e stata svolta dal 
segretario provinciale deH'allea.iza dei contadini Michele 
Stasi — metteva in ev iden/a gli aspetti negativi e posi-
tivi della funzione assunta sino ad oggi daU'Ente rifor
ma: trasformazioni ciilturali, migl ioramento della pro-
du/.ione ed incremento della stessa. In questa attivita 
dell'ente sono sorte serie contraddi/ ioni che si notann 
prendendo contatto con la realta del comprensorio. Al 
centro della relazione venivano messe in evidenza le 
proposte per il poten / iamento dell'azienda contadina e 
delle forme associative col legate al potere contrattuale 
che i contadini devono e possono conquistarsi, ed in 
particolare l'attuazione del piano generale e particolare 
di trasformazione e di boniflca collegata alle competenze 
che I'Ente di sv i luppo agricolo deve avere. 

Le richieste emerse daH'assemblea riguardano la im-
mediata approvazione da parte del Parlamento della 
legge che dispone norme integrative del le leggi di riforma 
fondiaria in modo da abolire il riservato dominio del-
l'attuale contratto e trasformi la figura giuridica del-
l'assegnatario e del quotista in proprietario li ero pro-
duttore a tutti gli effetti e c'ne sancisca il diritto del-
l'assegnatario al riscatto anticipato: la elaborazione di 
un piano per la valorizzazione delle zone depresse; la 
revisione di tutti i debiti: provvedere con ogni urgen/a 
alia costruzione di strade poderali ed interpoderali e 
dare subito la giusta soluzione per gli assetti civili: un 
maggiore potere decisionale degli assegnatari e quotisti 
nel le cooperative. 

Di qui la necessita della partecipazione attiva degli 
assegnatari alia vita delle cooperative in modo da svi-
luppare le forme associative e cooperative, tenuto conto 
della legge di proroga della Cassa del Mezzogiorno, 
della proroga del piano verde e del piano quinquennale 
approvato dal Consigl io dei ministri, }n modo da far 
accedere agli invest imenti pubblici i contadini singoli o 
associati, garantendo lo sv i luppo ed *il potenziamento 
dell'azienda e proprieta contadina. * - - ' -- • -r- -. • i . 

L'Assemblea ha deciso tin incontro dei sindaci di 
tutti i comuni del comprensorio con il presidente del
l'Ente di Sv i luppo in modo da stabilire un piano con-
creto di intervento per lo svi luppo eeonomico in tutta 
la provineia e di presentare al governo un pro-memoria 
contenente le proposte concrete di intervento. 

Nel la discussione sono intervenuti gli assegnatari: 
Zingaro di Andria: Fiorello e Acquafredda di Bitonto. 
Gasparre e S u m m o di Ruvo; D e Paolo e Lopigro di 
Poggiorsini: Capriati Varrese; Calendano e Lorusso di 
Gravina: Pupil lo di Altamura e il Coltivatore dirqtto 
Brescia Gabriele di Gravina. Tutti gli intervenuti hanno 

' messo In evidenza la necessita dell'abolizione del riser
vato dominio. di portare nel le zone di riforma i servizi 
sociali e civili . r ivedere la situazione debitoria e fare in 
modo di ottenere direttamente i contributi dallo Stato 
per completare le trasformazioni agrarie e fondiarie e 
di avere un peso decis ionale nel le coonerative dell'Ente. 

Le conclusion! sono state svol te da Wanda Parraccianl 
della segreteria nazionale dell'Alleanza dei Contadini, 
che ha ribadito e puntualizzato le richieste e le riven
dicazioni avanzate nel corso della discussione. insistendo 
sulla necessita di dare vita ad una grande azione uni
taria di tutti i contadini. unitamente a tutti gli strati 
sociali in modo da ottenere da parte del governo con
creti provvedimenti o quindi dando agli Enti di svi lunpo 
poteri concreti di intervento. Hanno partecipato all'as-
sem' lea il presidente dell'Alleanza regionale dei conta
dini. Mario Giannini. il presidente della Federazione 
provinciale delle cooperative Giuseppe Testini. tl sin-
daco del Comune di Gravina Petrara. il sen. Stefanelli 
c* consiglieri comunali di tutto il comprensorio dell*Ente 
riforma. 

i.p. 

noneun 
caso 

Cosi a TV 7 » la fara apparire sui telescherml 
II PCI invita gli studenti ad abbandonare I'im-
postazione campanilistica voluta dalla DC e 
giudicata errata anche daH'UNURI e a batters! 
per una Universita di Stato - Una significativa 

ammissione dello stesso Gui 

Dal nostro corrispondente 
PESCARA. 4 

Da due giorni gli studenti 
del Corsi) di Lingue sono for-
nnti ad occuvare i locali dl Via 
Gmmsci. Convinti di non aver 
altra via d'u.«ita all« loro situa
zione. che non sia quella della 
lotta ad oltTanza. vanno avanti 
alia giornata. senza prospettive 
chiare. 

Questa I'olta la poli^fn non e 
intervenuta. Solo un paio di ca-
rnbinieri stncionaito permanen-
femenfe Vingresso principal 
I.'on Mancni. presidente dpi 
Con.sor^fo. dal canto suo ha de
ciso che le lezioni del Corso di 
lingue stnno sospese (!) e, per 
quanto riguarda In raroltd di 
Economia e Commercio. ha dato 
ordine a docenti e student! di 
trasferirsi in un a'tro locnle. 
per continnare a fare le lejioni 
e gli esaml. 

Nel Irattempo e arrivata la 
televisione. Un tedattore di TV 
7 sta preparando un servizio per 
la trasmissione di lunedl pros-
simo. La trasmissione. a parere 
dell'autorc, il giornalista Mo-
relli. non dovra contenere ac
cuse verso nessuno, pena ta sua 
sospensione. e doi»r<i impostare 
il fufto come un * caso pietoso • 
secondo gli tisiinli canoni della 
televisione italtanu. 

La situazione dunque direnra 
grottesca. Un problema serlo e 
importante. quale quello della 
istruzione superiore in Abruzzo. 
non pub essere ridotto ad un 
' caso pietoso -. Oggi, mentre 
tutto il mondo della scuola e 
in lotta contro il Piano Gui. e 
necessario che anc!ie la lotta de-

Gli incarichi nella 

Giunta provinciale 

di Livorno 
LIVOKNO. 4. 

Nella sua prima riunione. la 
giunta della Ammimstrazione 
provinciale di Livorno ha pro-
ceduto al conferimento dei se-
guenti incarichr Valdo Del Luc-
chese (assessore anziano): pub-
blica istruzione. con delega di 
presiedere gli ineanti e di fir-
mare i contratti in genere: Ilio 
Sabatini (assessore effettivo): 
eaccia. pesca. sport e presiden-
za del Comitato provinciale del
la eaccia: Elvio Collu (assesso
re effettivo): agricoltura: Aly 
Xannipieri (assessore effettivo): 
assistenza e saniti: Sergio Mei-
ni (assessore effettivo): lavori 
pubblici con delega a presie
dere gli appalti di lavori e for-
niture ed a firmare 1 relativi 
contratti: Autjusto Simoncini 
(assessore efTettivo): personale: 
Paolo Bagnoli (assessore sup-
plente): polizia annonaria: Fran
co Ugolini (assessore supplente>: 
finan7a ed economato ed al set-
tore patrimonio con delega a 
presiedere gli appalti di lavori e 
forniture ed a firmare i rela
tivi contratti. 

Gli afTari relativi alia nro-
grammazione. turismo. pubbli-
che relazioni ed afTari general! 
sono statl riser\*ati al presidente 
Silvano FilippellL 

A proposito del porto di Ancona 

Classificazione e f inanziamenti: 

problem! da rivedere nel «piano» 

PALERMO. 4 
Per due volte, nel voltjere di 

mono di due mcsi. la CGIL ha 
stravjnto le elezioni per il nn-
novo della C I al cantiere Via-
nini impegnato nella costruzio
ne della diga sullo Jato a Par-
tinico; e per due volte la CISL 
ha tentato di invalidare il ri-
sultato che testimonia della for-
za e della Riustezza dell'azione 
del sindacato unitario 

La prima volta la CISL e riu-
?cita nel suo intento sfruttando 

^enze dell'rdilizia Anzi. ^ l u n difelto proeedurale fla man-
can con-eena dei verbali delle 
\otazioni all'A<sindustria» e ha 
scatenato quindi una violentis-
sima offensive per tentare di 
rimontare la china e di fron 

parte socialdemocratica si pre-
me per un risjetto della le*-e 
- 167 -. 

E" previsto per i prossinu 
Ciorni un nuovo incontro pres 
po la Prefettura fra datori di 
l ivoro e sindacali. 

g. c. 

tegsiare il sindacato unitario 
Per questo non ha esitato ad 
accogliere nella propria lista 
anche un mafioso. e la eirco-
stanza 0 stata pubblicamente 

denunciata senza poter essere 
<mentita Ma minaccc e ricitti 
hanno sortito. al momento del
le nuove elezioni. un effetto 
esattamente opposto a quello 
che la CISL si augurava: 130 
voti c tre seggi alia Hsta CGIU 
74 voti e un seggio a quella 
della CISL. 

A questo punto nuovo tenta
tive di invalidare le elezioni 
che. secondo la secreteria pro
vinciale della CISL. *arebbero 
nulle per una <ene di moti\i 
che non hanno imece alcuna 
consistenza 

La Cdl. di Partinieo e con 
essa 1 lavoratori. re*r>ingono 
nettamente questo volgire ten-
tativo di calpcstare la volontA 
popolare. ccrti del resto che. 
se ancora una volta si dnvcsfe 
ricorrere ad un voto es^o non 
farebbe che consolulare nlte-
normentc il succc5$o unitario 

Dalla nostra redazione 
ANCONA. 4 

Sia pur in via ufficiosa gli 
anconetani hanno rapidamen-
tc preso conoscenza del posto 
asscgnato alio scalo maritti-
mo locale dal progetto di Pia
no eeonomico per il quinquen-
nio 1965-69 approvato dal 
governo Nel capoluogo mar-
chigiano — anche per le no-
tizie non confortanti trapolatc 
nei giorni scorsi sulla sorte 
riservata al porto — la parte 
del • Piano » relativa ai tra-

b:l:i.i del f.Til mento della ro-jsporti era attesa 
litica d«i:a Giunta nel settore! Purtroppo. li c la« ficaz-one 
indu.tn.de sulle *p..:ie del par- d a t l a l ^ ° r ' 0 anconetano e ap-

. . . par* a — ed 1! nostro eiornale 
t.to >ardo dazione j ^ e x a a v u t o m o d o d j a n l J c i p a r . 

£• xiunto ;1 momento. dun- l o _ d e I t u t t o e r r a t a t .d jn*od-
disfacente Comprensibile il for
te «en<o di delusicne e di preoc-
cupazione creatosi nella citti. 

Appunto fra - i porti dcllo svi
luppo- e stato incluso quello 
di Ancona Con esso vi f jgurano 
quelli di: Bari. Porto Torres. Ci
vitavecchia. Cagliari. Viareggio. 
Ortona. Barletta. Carrara. Cro-
tone. Monfalcone. San Benedet
to el Tronto. Messina Pescara 
Salerno. Vibo Valentia. Siracu-
«a. Repgio Calabria. Catania. 
Porto Empedocle. Palermo e 
P.ombino Da nferire che que
sta categoria e sovraMata da 
altre due. La prima compren-

gono considerati di interesse 
nazionale nei quali ruota com-
plessivamente almeno il 701: 

non e certo il caso di mettere 
:n dubb.o 1'importanza dei quat-
tro porti industrial; anche se 
oggi alcuni d: essi — come 
Brindisi e Taranto — hanno si 
un movimento inferiore a quel
lo di Ancona. ma con possibility 
di un rap:do e p°deroso svi-

Muppo iegato all'attivita delle 
fabbnche che nei loro imme-

te le ind.caz.on; e le previsio-
ni di pohtici ed economisti cir
ca le prospettive del porto di 

del trafLco manttimo Come Ancona quae mfrastruttura pn-

quc. per 1 sardisti di con^iun-
iersi con le altre forze s n-
ceramente dcmocratiehe e su-
tonomi*te. in Frimo luo^o con 
1 comunisti. per respingere que
sto tentativo della DC di ad-
dossare solo suqli altri le re
sponsabilita che sono soprattut
to *u » E per cfiniinri.ire b <o 
ina creare strumenti nunu di 
intervtnto nel settore l.e p<r-
t cipazioni statali devono es
sere strutturate per enti di 
«estione articolati al livello re
gionale per cui la resjione sar
da dovrebbe entrare in cs*j 
com" u m delle for/e compo-
nrnti la nuovi rnbtica 

Occorre a r m are a costitui-

II programma dei porti — si 
legge nel progetto di - Piano-
govemativo — mira nd ottenere 
1'incremento della produttiviti 
attraverso la esecuzione di ope-

dtnte i porti di interesse na- d a t 0 r e t r o t e r r a s o n o s ; a t e : n 
zion.tl*1: Genova. Venezia. Na-
poli. Savona. I-a Spezia. Livor
no e Trieste. La =econda i co-
«idetti porti indiKtriati: Taranto. 
Ravcnm. Brind:«i ed Augusta 

A questo punto va detto che 
il porto di Ancona ha un movi
mento merci <5 milioni e mezzo 
di tonn. circa> che lo coll oca 
al decimo posto su seal a nazio
nale e cioe. ad un gradino su
periore ad alcuni degli stes«i 
porti che oggi :1 progetto di 
Piano covernativo pone nelle 
Hue categoric piu imoortanti 

maria di un vas:o hinterland 
dell'Ita'-.rf Ct-ntra'.e nel quadro 
del piano di sviluppo marchl-
giano ora in fase d. gestaz.one 

C'e poi un altro problema di 
fondo da sollevare quello dei 
finanziamenti I! p.ano preve-
de una assegnaz!one qu.nquen-
nale di fondi pir: a 110 miliar-
di per 1 sette port! d; interesse 

gli stnderiti di Pescara riesca a 
superare lo stadio ettunle. per 
pond su una piattaforma che 
tenga innan'iltifto conto che il 
problema non c di nattira torn-
le e campanilistica. mn regio
nale. e in fin del conti nn?io-
nale. 

Ncll'assemblea. fentita nel 
piorni scorsi al Teatro Afasshno, 
questa nuova piattaforma si era 
profilata, allorche si era deciso 
di richiedere da parte del Co
mitato di ugitazione la solida
rieta e la collaborazione degli 
studenti delle alfre citta d'A-
bruzzo. L'AquHa compresa. In 
quevto modo il discorso neccs-
sariamente si sarebbe allargato. 
L'unifa di tntri pit student: 
abruzzesi e mdupensabile per 
condurre una lotta efficace alia 
politica dei notabili democri-
stiaut'. 

L'na volta che ci si {• rest con
to delle responsab/Iitd — e gli 
studenti oggi su cib hanno ac-
quisito chiarezza — bisogna che 
si vada avanti. E' necessario in-
nanzitutto che gli studenti sap-
piano colleaarsi con le imposta-
riont che VUNURI ha sul pfatio 
nazionale. Sard interessante per 
gli studenti del Corso di Lingue 
gli studenti del Corso di Lin
gue vonoscere il giudizio che 
WNUR1 dn a proposito delle 
- Liberp iinircrsifa - nel docn-
tnenfo MI! - Piano Gui •. Ne ri-
porfiamo nlcti ni paA.si signifi
cative 

- In tnerito alia dislocan'onc 
territoriale delle L/nicersifA a 
delle Facolta e alia istitutlonc 
di nuore sedi, rtleua nella rcla-
zione (quella di Gui. N d R ) la 
mancanza di un criterio penera-
le di giudizio ed una pericolosn. 
meccanica repistrazione di tut
te le iniziative glA in qtialche 
modo in atto o delle varie ri
chieste di carattere municipal!-
s l i c o - . 

E si aggiunge: - Si rileva in-
fine la pericoloxita di una pos-
sibile proliferazione di Univer
sita libere. fondata a sua volta. 
su una disciitibile interprcta-
zione dell'art. 33 della Costit"-
zionc Occorre a tal proposito 
as.sicnrarst non solo della serie-
ta scientiflca e flnanziaria. ma 
anche della giustificazionc socia-
le deH'iniria/irft e della sua uti-
lita per la soeieta tutta. 71 sor-
gere pertanto di nnirersitad li
bere. per la rilevanza e la natii-
ra stessa di servizio sociale che 
VUniversita e chiamata a svol-
gere nell'interesse generale del
la Comunitb Nazionale. dev'es-
sere regolato da una preclsa le-
gislazione che offra strumenti di 
severo contralto e snbordini co-
munque il riconoscimento da. 
parte degli organi responsabili 
al parere favorevole del Consi
glio Nazionale L'nivcrsitario ». 

Si tratta. come si rede, di 
una importante conferma della 
mustezza delle critiche che tl 
PCI ha mosso da quattro anni 
a ipiesta parte alle campanili-
sttche iniziative dei notabili ric 
abruzzesi. 

E dato che siamo sul terreno 
dei documenti. vorremmo ag-
giungerne un altro che smenti-
sce decisamente I'linira e rldi-
cota cntira che e stata mossa al 
PCI nella sua battaglia per ta 
Universitd di stato. Privi dl ar-
gomenti validi, si accusava il 
progetto di legge prescntato dal 
deputati comunisti come utopl-
stico e demagogico a causa di 
una proclamata Impossibilita di 
realizzazione Per ultimo Von. 
.Vancinf. in una movimentata 
conferenza stampa, Ironlzzava 
sul progetto comunista e sul- \ 
Wniversitii di Stato, esclaman-
do: ' Campa cavallo...'». , 

fbb<»ne Von. Mancini A im^n-j 
fifo dallo stesso ministro Gui,t 
nel suo discusso Piano Vi tl leg- 1 
af. infatti. a papa. 129-130: - T e - | 
nufo conto che tale regione (e> 
cioe VAbrnzzo. N d R > non ha', 
alcuna universita statale.. si> 
prevede la statizzazione e la\ 
unificazinne di queste varie lni-i 
ziative locali in una wnirersi'A' 
al cui sviluppo provvedano i, 
pubblici poteri come per altre 
regioni -. ' 

71 Piano dunque prevede la. 
realizzazione nei prossiml anni-
in Abruzzo di una Universita 
di Stato. altro che »campa ca-
rcllo .'. . Se dunque VUnlrer-. 
sita dt Stato si deve istituire (iUt 
ministro stesso e di questo pare-'. 
re), cade miseramente questal 
critica. Cerlamente noi non sia
mo d'accordo con Gui, quandc 
parla di vtatizzare le Faeoltdi 
esistenti (e in cib condiridiamol 
in pieno le osservazionl del 
VL'XL'Rt), quello che invece c\ 
preme di sottolincare e I'affuali-J 

nazionale. 13 m.'.iardi per i porti !tn delfa isrifuzione delIT'ntrer-3 
questi ann- impantate industrial e .V> m.Lardi per i s u d di Stato e la sua possibility 

I.a c-ontestazior.e di fondo. in-•-porti d-A'.o sv.Iuppo - S:amo di immediata reahzzazione 
vece. sorge al.orche si vedono dinanzi a stanziamenti del tutto 7.a drammatica situazione de-, 
porti come quelli di Ancona 
(ma anche di Bar. e di Pa-

rrisori. Ad csemp.o. fra i 22 pli studenti del Corso di I.inpwrl 
-porti dello sv.luppo - ogni an- ofipi in ultima analisi sotroliner.' 

Iermo» coliocati a.!a r.nfusa ed no s: dovrebbero divldere menolil fallimento delle libere Uni\ 
;n modo veramente illogico in d: 12 miliardi quando — perlrersifA. anche nella motivazio*] 

re. attrezzature ed impianti nei iTuttavin. auecta e una delle con 
pranrfi porti indiHtriali e com 

uni categoria eterogenea. posti 
sullo stesso p.ano di scali pe-
icherecci o tunstici 

C'e da mettere veramente in 
dubbio l'equita e la esattezza 
dei cnteri seguiti nel valuta-
re le funzioni del porto di An
cona per il suo h-nterland e per 

merciali di 'ntere^se naziona'e 
e il nvghoramcntn della ricet-
tivita e fiin7ionaIit& dei - porti 
dello *vi!uppo- c'wb di quegli 
scali che presentano particolare 
interes«e per I'mdustrializzazio-
ne del Mezzogiorno e per i ser
vizi «pecializ7ati relativi al na-
vieho di piccolo tornclliggio. al 
cabotaggio alia flotta da pesca 
d'altro marc, al turismo-. 

'idcrazioni da farsi. ma nonp trafT c: con i'Europa Onentaie 
I'unica Vogiiamo dire che sn^d :1 Me-1 o Or:ente. nel prefi-
tratta di un elerrento di valu-,7urare :n qua!e msura — certo 
tazione da tenere rre^ente senza molto p.ii ampia — quelle fun-
con questo pretendere di acqui- z.oni il porto di Ancona avreb-
sirlo come ragione per far povfo! be potuto svolgere se fosse 
al porto di Ancona con 1'esclu- j stato dotato di suffeienti im-
sione di altri porti che risultano jpiantt ed attrezzature. 
ogei meglio classificati nel pro-1 C'e da mettere altresl in d jb-
getto di Piaro Owiamente non, h.o che nella redizione del 

ne di fare qualcosa subito. Esst I 
costano opni anno alle tre proM 
rince piu di mezzo miliardo. Sol\ 
no soldi soltratti ai magri bilan'l 
cj delle amministrazioni local?! 

Dairalfro lato appare Jemprif 

:•• i ' i! ca^o di far rafTronti eoniprogetto di p.ar.n d. sviluppo 
a!cuno de: sette port: che ven-'ccononv.co s:ano state esamina-

nfer.re un esemp'.o recen'.e — 
l'ltals.der n? ha spesi 17 per 
costruire una sola banchina 

Imprescmd.bile. quindi. l'esi-
genza di una ser.a revisione del
la parte portuale del progetto di 
Piano approvato dal governo piu chiaro che i'lmpostazlon 
sia per motivi generali (e in'dafa al problema dai comunist 
questo senso il nostro discorso1 non e stata utop'stica e dema' 
non vuo'e per nulla essere setto-loopfca, come gli avversari cer'.\ 
ria!e». s'a pjr risoivere casi carano di farla appirire. ma li 
part.co'an come quel.o di An- o " reale e corrispondente aili\ 
cona che poi comportano. fra esinenze della societd abruzzesi 
I'altro. la ricerci — e la q u e - ' " ^Ci na presentato un dlsegni 

di legge al Parlamento e su e.4J 
so invita tutte le forze demo 
cratiche ad una approfondit 
discussione. 

stione e di grande importanza — 
di una saldatura fra programma-
zione naziona'e e piani di svi
luppo reg'.onali. 

Walter Montanari Gianfranco Consol« 
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